

REPÚBLICA DE CHILE
MINISTERIO DE PLANIFICACION Y COOPERACION
INSTITUTO NACIONAL DE LA JUVENTUD

REPÚBLICA DE CHILE
PRESIDENCIA
REGISTRO Y ARCHIVO

NR. 91/9581
A: 20 MAY 91

P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>	F.W.M.	<input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>	P.V.S.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	EDEC	<input type="checkbox"/>	J.R.A.	<input checked="" type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>				

ARCHIVO 91/91

ANT.: Gab. Pres. (O) N°91/1566

MAT.: Respuesta

SANTIAGO, mayo 17 de 1991.

A : JEFE DE GABINETE PRESIDENCIAL
SR. CARLOS BASCUÑAN

DE : JEFE DE GABINETE DIRECTOR INJ

Hacemos llegar a Ud. sugerencia para respuesta del
Presidente de la República a alumnos del Instituto Rafael Ariztía
de Quillota.

Sin otro particular, se despide atentamente,



Jovanka Ljubetic G.
JOVANKA LJUBETIC G.
Jefe de Gabinete del Director INJ

JLG/lbm

DISTRIBUCION

- Sr. Jefe Gabinete Presidencial
- Archivo

10/91

REPUBLICA DE CHILE

PRESIDENCIA

GAB. PRES. (O) N^o 91/1566 /

ANT. : 91/7645

MAT. : Remite fotocopia

SANTIAGO, 09 MAYO 1991

DE : JEFE DE GABINETE PRESIDENCIAL

AL : SR. DIRECTOR INSTITUTO NACIONAL DE LA JUVENTUD
MINISTERIO DE PLANIFICACION Y COOPERACION
D. SERGIO GARCIA OPAZO

Adjunto a Ud. fotocopia de carta enviada por alumnos del Instituto Rafael Ariztía de Quillota, en la que solicitan información sobre la opinión del Gobierno respecto al futuro de los jóvenes en Chile.

Ruego a Ud. se sirva tomar conocimiento de lo planteado y sugerir respuesta del Presidente de la República.

Saluda atentamente a Ud.



Carlos Bascunan Edwards
CARLOS BASCUNAN EDWARDS
Jefe de Gabinete Presidencial

CBE/JRA/ppc

DISTRIBUCION

1. - Sr. Director Instituto Nacional de la Juventud. ✓
2. - Archivo Presidencial
3. - Corr.Oficina Correspondencia

INSTITUTO RAFAEL ARIZTIA
HERMANOS MARISTAS
QUILLOTA

REP. BICA DE CHIL			
PRESIDENCIA			
REGISTRO ARCHIVO			
NR.	99/7645		
A:	25 ABR 91		
P.A.A.	<input type="checkbox"/>	RCA <input type="checkbox"/>	FWM <input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input type="checkbox"/>	MLP <input type="checkbox"/>	DVS <input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	EDEC <input type="checkbox"/>	J.H.A. <input checked="" type="checkbox"/>

Quillota, 22 abril 1991

Señor
PATRICIO AYLWIN AZOCAR
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DE CHILE
PRESENTE

JUV/A

Estimado don Patricio:

Somos alumnos de Cuarto Año Medio del Instituto Rafael Ariztia de Quillota. Por ser este nuestro último año de Enseñanza Media, nos corresponde elaborar la revista "Satélite", tradicional en nuestro colegio.

Por tal motivo, nos dirigimos a usted para solicitar a su excelencia una entrevista de índole educativa, donde conozcamos su pensamiento frente al futuro de los jóvenes de Chile y su opinión sobre la Congregación Marista a la cual pertenece nuestro establecimiento.

Esperando una buena acogida a nuestra petición, le comunicamos que su resolución puede ser enviada a la siguiente dirección: Instituto Rafael Ariztia, Casilla 503 Quillota, o al fono 033-312131 de la misma ciudad.

Le saludamos haciendo votos por el éxito de su gestión como Jefe de Estado y agradeciendo la diferencia que ha tenido usted al leer nuestra carta.

Atentamente.

EDUARDO GALVEZ L.

JORGE OLIVARES V.
COMISION ENTREVISTA SATELITE '91

MARCELO PINEDA V.

Opinión del Gobierno sobre el Futuro de los Jóvenes

Una de las orientaciones básicas del Gobierno, de acuerdo con el proceso de transición a la democracia, es desarrollar lazos y canales de participación de la gente en la solución de los problemas.

Uno de los grupos más excluidos socioeconómicamente han sido los jóvenes, sin embargo, no cabe duda que ellos fueron artífices de la conquista de la democracia.

El Gobierno, motivado por su compromiso con los jóvenes, ha creado el Instituto Nacional de la Juventud. Estamos seguros de que su sola creación no resuelve los problemas de los jóvenes chilenos. Pero, a través de él esperamos coordinar la acción del Estado y de la juventud, para satisfacer las esperanzas y expectativas de los jóvenes.

Esta tarea, estamos seguros, sólo se puede realizar si son los propios jóvenes los que se sienten constructores de sus vidas y del país. Todo lo que el Gobierno haga, a través del Instituto Nacional de la Juventud u otros organismos estatales, no servirá de nada si los jóvenes no participan en dichas tareas.

Hoy los jóvenes pueden advertir que la democracia ha significado cambios. Cada chileno, cada joven puede sentir que es posible expresarse libremente, hoy se puede criticar, sin el temor de ser perseguido. Es posible participar, elegir representantes, por ejemplo en las organizaciones estudiantiles. Hoy vivimos en un clima de respeto, de respeto a la dignidad de las personas. La democracia nos enseña a convivir con las diferencias.

Si bien es cierto lo anterior, no es menos cierto que muchos jóvenes chilenos ven difuso su futuro o simplemente no lo ven. En relación con esto, lo primero que queremos es que los jóvenes puedan imaginar su futuro, que abran un nuevo horizonte utópico.

Estamos trabajando para ello, estamos empeñados, a través del Instituto Nacional de la Juventud, en conjunto con otros organismos estatales, en reformar el sistema educacional, no sólo para mejorar la enseñanza, sino también para que los estudiantes que egresen, si su vocación y aptitudes lo ameritan, puedan ingresar a la educación superior, independiente de su situación económica. O en otros casos habilitados técnicamente para trabajar.

Para aquellos jóvenes que ya egresaron se promoverán programas de capacitación para el trabajo, de orientación laboral, becas de estudio para los que tengan los méritos económicos y académicos.

En otro ámbito de de tareas con los jóvenes esta el desafío de la participación. Esto es muy importante, ya que los jóvenes quieren ser constructores de la sociedad, de esta sociedad que quiere ser libre, más justa, donde hay lugar para todos. En este campo le caben al Instituto Nacional de la Juventud grandes responsabilidades. Por ejemplo, en el área deportiva, en crear espacios de encuentro, de creación artística y cultural. El desafío es que los jóvenes conquisten su ciudadanía plena.

El I.N.J. nace para coordinar, diseñar y planificar la política gubernamental en el ámbito juvenil, por tanto su tarea no es proselitista, no puede discriminar entre los jóvenes, que como hemos señalado ya son discriminados.

El futuro de los jóvenes depende del esfuerzo del Gobierno y principalmente de los propios jóvenes. Estamos ciertos, que los jóvenes no son el futuro de la patria, son el presente. En el futuro serán quienes dirijan al país. De lo que hoy hagamos por ellos depende como ellos asuman la tarea de conducción de la patria.